



Erstellt durch Hauptamt

Gemeinderat

öffentlich

Kenntnisnahme

23.11.2023

3. Hüfinger Zukunftsdialog - Vorstellung der Dokumentation

Bisherige Beschlüsse im Gemeinderat / Ausschuss für Umwelt und Technik / Verwaltungsausschuss zum Thema am

Sachdarstellung:

1. Allgemein

Nach intensiver Vorbereitung durch die gebildete Spurgruppe und die Verwaltung wurde in der Zeit vom 21.09.-23.09.2023 in allen Ortsteilen der Kernstadt der 3. Hüfinger Zukunftsdialog durchgeführt. Durch die gute Zusammenarbeit zwischen der erfahrenen Beratungsgesellschaft translake GmbH und der Spurgruppe, konnte der Zukunftsdialog erfolgreich und unter Bereitstellung von WLAN-Netzen in den Ortsteilen durchgeführt werden.

Das Ziel der Veranstaltung war es, den direkten Kontakt mit den Bürgerinnen und Bürger im jeweiligen Ort zu suchen, gemeinsam über Ideen zu informieren und neue Impulse für die nächsten Jahre zu erhalten.

Durch die gute Vorarbeit der Spurgruppe konnten folgende Schwerpunktthemen erarbeitet werden die auch im Dialog mit den Bürgern erörtert wurden:

Kernstadt:

- Ausbau der Nahwärmeversorgung
- Sportangebote in Hüfingen

Hausen vor Wald:

- Entstehung eines Wald- und Naturkindergartens
- Feuerwehrgerätehaus
- Aktivierung Bahnhalt

Behla:

- Umgestaltung der Ortsmitte und des Rathausplatzes
- Entlastungsweg entlang des Kindergartens

Sumpfohren:

- Neubaugebiet
- Kinderbetreuung
- Rückhaltebereich beim Mühlenbach

Mundelfingen:

- Kindertagesstätte
- Gestaltung Schulhof
- Wohnen im Alter

Fürstenberg:

- Neubau Vereinshaus
- Bauliche Modernisierung Kindergarten
- Neubaugebiet
- Radweg Richtung Hondingen/Blumberg

Zwischenzeitlich wurde die Dokumentation zum Zukunftsdialog von translake GmbH erstellt, welche als Anlage beigefügt ist und auch als Download auf der Homepage zur Verfügung steht. Hierin wurden die sehr zahlreichen Anregungen, Meinungsäußerungen und Ideen, die vor Ort und online eingereicht wurden für jeden Ortsteil zusammengefasst.

Der 3. Hüfinger Zukunftsdialog ist aus Sicht der Verwaltung sehr erfolgreich verlaufen, da zumal auch viele Bürgerinnen und Bürger das erste Mal die Gelegenheit wahrnahmen, sich im Rahmen des Zukunftsdialoges zu informieren, Fragen zu stellen und mit den Akteuren in den Austausch zu gehen. Hierbei konnten gute Gespräche geführt und neue Impulse aufgenommen werden.

Die Verwaltung wird bereits mit dem Haushaltsentwurf für 2024 die Finanzierung von konkreten Umsetzungsvorschlägen für eine Vielzahl der im 3. Hüfinger Zukunftsdialog bearbeiteten Themen aufzeigen:

- Umsetzung Hackschnitzelanlage II in der Kernstadt
- Errichtung Kinder- und Familienspielplatz beim FC Hüfingen
- Entstehung eines Wald- und Naturkindergartens in Hausen vor Wald
- Sanierung Feuerwehrrätehaus in Hausen vor Wald
- Umgestaltung der Ortsmitte und des Rathausplatzes in Behla
- Errichtung eines Entlastungsweges entlang des Kindergartens in Behla
- Fortsetzung der Planung eines Neubaugebietes in Sumpfohren
- Errichtung von Rückhaltebereichen beim Mühlenbach in Sumpfohren
- Erweiterung und Modernisierung der Kindertagesstätte in Mundelfingen
- Gestaltung Schulhof in Mundelfingen
- Bauliche Modernisierung im Kindergarten in Fürstenberg abschließen
- Fertigstellung und Vermarktung des Neubaugebietes in Fürstenberg

Beschlussvorschlag:

Die Dokumentation des 3. Hüfinger Zukunftsdialoges wird zur Kenntnis genommen. Die Ergebnisse fließen in das künftige Verwaltungshandeln des Gemeinderates und der Verwaltung ein und werden bei Entscheidungsfindungen berücksichtigt.